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議会報告会を開催したので、その概要を下記の通り報告します。 

 

記 

１ 日  時 令和５年５月１６日（火）午後７時～午後８時３０分 

２ 会  場 市立寺津公民館 

３ 欠席議員 なし 

４ 参加人数 ４名 

５ 報告内容 令和４年度の議会活動状況など 

６ 意見交換内容 出された意見等 当日の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

通学路の除雪について、藤内新田

で除雪が行われていない通学路が

ある。今までは地域の方がボラン

ティアで歩道の除雪を行っていた

ので成り立っていたが、現在はで

きなくなったので私が除雪を行っ

た。しかし、毎回は難しいので、

県・市に要望したが、両方から良

い回答は得られず、応急的に車道

を通行することになった。 

そのため回覧板で案内した経緯も

ある。通学路の除雪は絶対必要で

はないか。 

 

市民 

歩道があるのは交通量が多いか

ら、逆にそういったところは通学

路になりづらいのではないか。交

通量が多いところならスクールゾ

ーンにして規制する案もある。し

議員 

担当課に伝える。 

 

（調査結果） 

藤内新田地区で通学路となって

いる主要地方道山形羽入線の歩

道は県で除雪を行っており、県は

「部分的に幅が狭く、除雪車が通

れない箇所があることから、一部

区間においては地域の皆様から

御協力をいただかなければなら

ない箇所がある。」との回答であ

る。引き続き、歩道の整備等につ

いて市重要事業として県に対し

て要望していく。 

また、市道藤内新田西回り線の歩

道は、付近にある歩道除雪路線の

作業との連携が可能であるか検

討していく。 

今後も、道路パトロールを実施

し、様々な道路状況に対応した除



 

 

 

かしそうすると地域に不便をかけ

る可能性もある。地域の理解が必

要だ。地域に寄り添う形で検討し

てもらえばいいのでは、昼間に除

雪をやる、夕方も回ってみるなど。 

 

雪を心がけていく。 

 

市民 

古い倉庫など残っている。そこの

工業用地を住宅用地にできない

か。太田製材が更地にする予定。 

 

議員 

おもだかの里のように団地が増

えていけばいい。引き続き進めて

いけるように。 

市民 

公設民営の保育園がある、費用対

効果などあるがよく考えてほし

い。 

 

市民 

児童館は荒谷・津山地区にはない。

これを核とした地域を活性化させ

る起爆剤にできないか。議会で地

元議員に限らず多くの議員に提案

してもらいたい。 

 

議員 

ご意見として承る。 

 市民 

自給自足かつ無農薬の給食、高畠

町。子どもの健康を母親は考えて

いる。子どもが住みよい街に、天

童に住んでよかったと思える街に

なってほしい。 

また、給食の材料で地産地消は

どうなっているのか。 

議員 

野菜研究会があって学校給食セ

ンターに１０種類位納めている、

コメは山形県産で、山形市では山

形地産の小麦で作ったパンも提

供している。 

山形県産業廃棄物協会の天童環

境が給食の残飯を利用したバイ

オマスエネルギーの発電を行っ

ている。売電関係で米沢市で行っ

ているが、そのあたりもうまくで

きれば今後有意義な形で還元で

きＳＤＧｓにつながるのではな

いか。 

 



７ 所  感 

地域の課題、除雪の問題は話題に上がることは多いが、地元に愛着

を持ち子供たちの安全確保にボランティアで除雪されている市民の

方には頭が下がる。女性の参加者があり、給食についての質問があり、

子供たちへの食育に関心があることを改めて認識した。 

 


